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10 Mai 2023 P. d’Aix les Bains Conférence AGA KAHN par Jacques VIOUT  

14 Mai 2023 P. de Tarentaise Sartorie au Château de FESSONS 

24 Mai 2023 P. Alpe Dauphiné Sartorie Surprise 
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14 Juin 2023 P. Dent du Chat Visite du Musée Savoisien à Chambéry  

18 Juin 2023 P. Alpe Dauphiné Sartorie dédiée à Claude Belmont 



PORTIQUE D’IVREA 
LA COMPAGNIE DU SARTO OUVRE OFFICIELLEMENT LE 

PORTIQUE D’IVRÉA  

 
Ai Compagni del Sarto 

 
Dopo una settimana di riposo che ritengo meritato anche per la mia spalla, vi 
trasmetto alcuni miei pensieri. 
Grazie, grazie, per essere stati così numerosi a partecipare alla Frairie Magistrale del 
Lago permettendo la riapertura del Portico di Ivrea. 
Non ho abbastanza parole per ringraziarvi della vostra gentilezza e dell'Amicizia che 
mi avete dimostrato. 
Spero di essere stato in grado di accogliervi nel mio territorio.  
Territorio ora occupato dal Sarto. 
Penso che il sito di questa Frairie, l'Hotel Marina e i suoi giardini, il Lago di 
Viverone, ma anche la cena di Gala e quella del ristorante "Da Enrico" accompagnata 
da vini locali, siano stati tutti degni della cerimonia a cui avete partecipato. 

Parlando con Erika, Manuel, Martina e Matteo, Nadia e Alessio, Katia, Marco e 
Roberto dicono di aver osservato e compreso gli ideali vivi conservati nel tempo e 
l'amicizia che unisce i Compagni.  

Insomma, sono orgogliosi di farne parte! 
Grazie ancora a tutti voi, al Gran Cancelliere per avermi dato questa opportunità e 
grazie ancora al mio amico Roland che mi ha sostenuto fin dall'inizio. 

Vi ho promesso che non avrei detto una parola per un mese ma... chissà se ci 
riuscirò. 
Ancora una volta, vi prego di accettare la mia amicizia. 
 
Giancarlo Braga 



 
Aux Compagnons du Sarto 

 
  Après une semaine de repos que je considère méritée ainsi que pour mon 
équipier je vous transmets un peu de mes pensées. 
 

Merci, Merci, d’avoir été de si nombreux participants à la Frairie Magistrale 
dite du Lac permettant la réouverture du Portique d’Ivréa.  

Je n’ai pas assez de mots pour vous remercier de votre gentillesse et de 
l’Amitié que vous m’avez montrée. 
 J’espère avoir été à la hauteur pour vous accueillir sur Mon Territoire.  
Territoire maintenant occupé par le Sarto. 
 
 Je pense que le site de cette Frairie, l‘Hotel Marina et ses jardins, le Lac de 
Viverone mais aussi le repas de Gala ainsi que celui du restaurant « Da Ricardo » 
accompagnés des vins du pays tout cela était à la hauteur de la cérémonie à laquelle 
vous avez participé. 
 

En parlant avec Erika, Manuel, Martina et Matteo, Nadia et Alessio, Katia, 
Marco et Roberto ils me disent avoir observé et compris les idéaux vivants conservés 
au fil du temps ainsi que l’amitié qui unit les Compagnons.  

En résumé ils sont fiers d’en faire partie ! 
 

Merci encore à vous tous, au Grand Chancelier de m’avoir donné cette possibilité et 
Merci encore à mon ami Roland qui m’a soutenu depuis le début. 
 Je vous avais promis de ne plus dire un mot pendant un mois mais…qui sait si 
j’y arriverai.   
Acceptez une fois encore toute mon amitié.    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Giancarlo Braga 



Conférence Mercredi 10 MAI à 18 h 30 
Au Centre des Congrès d’Aix-les-Bains 

(Sous le patronage de la Mairie d’Aix les Bains) 

Princesse Andrée CARRON 
Begum AGA KHAN  

Animée par Jacques VIOUT 
Vice-Président de l’Association des Amis du Vieux Chambéry 

« Comment une jeune savoyarde,  
née à Chambéry,  

est devenue l’épouse de l’homme  
le plus riche du monde,  

l’AGA KHAN chef spirituel des 
Ismaéliens » 

La cérémonie de mariage a été  
célébrée à la Mairie d’Aix-les-Bains  

le 07 décembre 1929  
devant une assistance venue du monde entier. 

Entrée Gratuite



. Portique D’Aix Les Bains les Bauges. 
 

          CONFERENCE ANDREE CARRON BÉGUM DE L'AGA KHAN 
MERCREDI 10 MAI à 18h30 

 
Centre des Congrès à Aix les bains (Proximité du Parc de Verdure) 

ENTRÉE GRATUITE ! 
 
Le Portique d'Aix les bains, sous le patronage de la Mairie d'Aix les bains, a le plaisir 
de vous convier à la conférence sur le thème de :   
                          ANDREE CARRON   Begum de l'AGA KHAN  
 Une savoyarde, née à Chambéry a épousé l « AGA KHAN » chef spirituel des 
ismaéliens le 7 décembre 1929 en la Mairie d'Aix- les- bains devant une assistance 
venue du monde entier. 

Le conférencier sera Jacques VIOUT, vice-Président de l'association des amis 
du vieux Chambéry qui a déjà animé la conférence avec succès du Portique Ducal au 
mois de novembre à la Motte-Servolex.  
Un buffet-dînatoire (avec places assises) est organisé au restaurant "LA ROTONDE" 
après cette manifestation. 

Prix : 35 €uros  
Inscriptions auprès de Suzanne BOUCHER  
(avant l'envoi de votre chèque accompagné du coupon-réponse) 
 



. Portique De Tarentaise. 
SARTORIE DU CHÂTEAU 

DIMANCHE 14 MAI 
 
  Grâce à notre compagnon, maire de la commune, nous avons eu accès au 
Château de Feissons.  
Aussi nous vous proposons le dimanche 14 mai, une Sartorie dans ce lieu 
d’exception.  
Au programme : 

 Rendez-vous à 10h30 sur les lieux 
Notre compagnon Jean-Paul Bergeri nous fera une conférence sur la famille des 
Briançon et les différents châteaux qui défendent la vallée de la Tarentaise. 

À midi, repas préparé par le traiteur d’Aigueblanche, Roux-Mollard 
 Au menu :  

Foie gras et son mesclun 
Jambon braisé au madère et son gratin 
Fromage 
Dessert 

 Prix : 45 euros 
 

Inscriptions impératives avant le dimanche 7 mai à midi auprès de : 
 
Veronique Bertin  

Mail  veronique.bertin.fbi@orange.fr 
Phone  06 08 23 56 11  et  04 79 22 09 65 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

LE CHÂTEAU de FESSONS  
 

Le Maitre du Greffe         Véronique Bertin 



. Portique Du Haut Jura et du Bugey. 

COMMUNICATION DU GRAND CHANCELIER  

À tous les Majors-Primes 
  Guy Berrod, Major-prime du Haut Jura, nous confirme la proposition qu'il nous a 
faite à Viverone lors de la Frairie du LAC à savoir  
organiser l'Assemblée Générale de 2024 à Nantua. 

Cette AG sera suivie d''une Frairie Magistrale 
Les dates retenues week-end des 16 et 17 Mars 2024. 

Vous êtes priés de noter dès à présent ces dates et lors d'une prochaine réunion de votre 
Portique d’informer vos Compagnons respectifs. 
Amitiés sartorienne. 
Roger Gay 

NANTUA  
 
  Nantua ne laisse pas indifférent. 

Calme à priori, la cité Catholarde est, en réalité, un concentré d'histoire, de 
nostalgie, de surprises inattendues, de fine culture et de gourmandise festive... 
  Son emplacement tout d'abord.  
Au bord d'un lac d'origine glaciaire et profond de 40 m.  
140 hectares d'eau enchâssés dans un écrin de roches calcaires surplombantes et parfois 
instables (des éboulements historiques comme celui des 12 000 tonnes de la Colonne en 
août 1973 ont contribué à leur façon à la notoriété de Nantua). 
  Son patrimoine architectural ensuite, une abbaye née d'une légende (celle de 
l'évêque Saint-Amand sauvé par un éclair...).  
Il subsiste l'abbatiale Saint-Michel, subtile mélange d'art roman et clunisien qui abrite 
deux trésors :  

Un tableau unique du peintre Eugène Delacroix (Le martyr de Saint Sébastien)  
Un orgue classé à la musicalité exceptionnelle. 

Cela donne envie de se retrouver auprès de ces compagnons « Nantuatiens » dont le 
surnom est « Catholards ». Drôle de surnom ! D’où cela vient-il ? 
Vous aurez l’explication dans prochain Lien Sartorien. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Roland Covarel  
 



.Portique De la Dent du Chat. 

« VOYAGE DU PORTIQUE EN ITALIE » 

  L'Assemblée Générale de la Compagnie et la 576e Frairie Magistrale dite « du Lac 
» avec l'ouverture du Portique de la ville d'Ivrea se sont déroulées les 1er et 2 avril 
dernier sur les bords du Lac de Vivérone  
Ont été intronisés Erika, Matteo, Alessio, Nadia, Manuel, Martina, Katya, Roberto, et 
Marco ainsi que Roméo pour le portique de Tarentaise.  
La jeunesse du Portique d'Ivrea apporte à la Compagnie du Sarto un souffle 
encourageant, tant souhaité et attendu pour son avenir. 
Il y a eu 3 élévations au Dignitariat et 4 cœurs d’Or.  
Très Bonne organisation avec l’Italien et le Français. Nous étions 15 Compagnons 
présents aux côtés du Major Prime Giancarlo Braga qui, comme à son habitude, nous a 
accueillis très chaleureusement. 
Tout était au rendez-vous : le départ en car avec casse-croûte « diots et fromage » préparé 
par Jean Robesson et Gilbert Pinatel, le séjour dans un lieu magnifique avec un temps 
sensationnel, la joie des participants, la gastronomie, peut-être un peu trop abondante 
(surtout avec le repas surprise) mais tellement conviviale.  
On peut dire que tous étaient heureux de la création d'un portique en Italie et d’y avoir 
participé.  
Nous souhaitons avec toute notre amitié, bon vent à ce jeune portique. 
 
Chantal Bachasson 

******************************************** 
    CŒURS D’OR DE LA COMPAGNIE 
 
         Le Cœur d’or de la Compagnie du Sarto est attribué à un Dignitaire ou à     
      un compagnon par décision de la Chancellerie que la Compagnie veut 
particulièrement honorer pour service rendu.  

Il peut aussi être attribué à une personne extérieure à la Compagnie et même à  
une institution. 
 Le propos de cet encart est simplement d’informer les absents à cette magnifique 
« Frairie du Lac à Viverone » des décisions de chancellerie et de féliciter à nouveau les 
quatre compagnons honorés ce jour-là pour leur dévouement à la cause Sartorienne.  
  
 J’ai nommé : 
 
BERTIN Véronique  Portique de Tarentaise 
REVILLET Melina  Portique Alpe Dauphiné. 
PINATEL Annie  Portique de la Dent du Chat. 
BERROD Guy  Portique du Jura.  
BRAGA Giancarlo   Portique d’Ivréa. 
 
 
Pour la Chancellerie       Roland Covarel 



 

       FRAIRIE DU LAC À IVREA  
 
 

Il y a un Maitre du Greffe dans chaque Portiques au sein de la Compagnie   
 du Sarto et c’est moi qui dois faire le « rapporteur » de cette magnifique Frairie qui a 

consacré la volonté de notre Compagnon et Chancelier Giancarlo Braga.  
Réouvrir le Portique d’Ivréa. 
Je dois dire que lorsqu’il m’a parlé de ce challenge auquel il tenait vraiment j’ai fait mon 

possible pour aider mon Ami. Je ne fus pas le seul puisque la chancellerie dans son ensemble 
et le Grand Chancelier Roger Gay en tête après quelques discussions agitées ont donné leur 
feu vert. 

Ce fut une longue suite de messages qui se sont croisés afin de mettre tout cela au point. 
  Après ma visite et la rencontre sympathique auprès des six jeunes futurs Compagnons 
Cisalpins chez Giancarlo dont je suis revenu enchanté devant leur volonté de le suivre dans sa 
démarche nous avons visité les sites possibles pour cette Frairie Magistrale. 
 Et là j’ai eu un doute.  
À dire vrai l’hotel Marina convenait magnifiquement bien au contexte tant pour les chambres, 
la salle de réunion, les repas, le site au bord du Lac de Viverone, et ne plus utiliser jusqu’au 
lendemain les deux cars loués pour l’occasion. 
 Le doute était financier. En effet nous proposions un hotel 4 étoile et le montant pour un 
couple était loin d’être négligeable pour un seul week-end. 

Ce fut mon premier courrier évoquant tout à la fois le lieu et le montant auprès des 
Majors primes qui devaient le relayer à leurs Compagnons avant qu’il ne paraisse sur le 
journal de la Compagnie. 

J’avais dit à Giancarlo, car j’avais reçu quelques remarques sur ce tarif assez élevé dans 
cette période difficile, « Si l’on remplit un car soir 50 personnes environ ce sera bien » ! 

Les Compagnons m’ont fait mentir puisqu’ils furent 70 inscrits rapidement. 
Par malchance, pour des raisons personnelles impérieuses, trois dames ont dû se résigner à 
annuler leur réservation et je le regrette pour elles.  
Je dois ajouter bien sur que la résolution de la chancellerie de prendre le mode de transport à 
sa charge permettait d’amoindrir le cout de ces journées mais la volonté d’accompagner le 
Major Prime Cisalpin était bien présente. 
 Deux cars, un partant de Bourgoin-Jallieu et empruntant le tunnel du Fréjus, l’autre 
pour les onze Compagnons Jurassiens venus par le tunnel du Mont-Blanc plus proche étaient 
donc affrétés. Tous sont arrivés dans les temps prévus. 
 Donc nous voici en place dans ce site magnifique de l’hotel Marina et les bords du Lac. 
Le soleil est de la partie et il en sera ainsi au cours des deux jours. 
Chacun ayant pris sa chambre dans le calme et un peu d’empressement quand même ce fut 
bientôt l’heure de rentrer appareils photos ou iPhone pour assister à l’assemblée générale 
annuelle, la première faite en Italie depuis la création du Sarto en 1955. 
 A la suite du mot de bienvenue de Giancarlo Braga à l’assistance la parole était au 
Grand Chancelier, Roger GAY. Il était convenu que cette A G se ferait en français et que nos 
futurs intronisés ne viendraient se présenter qu’une fois la cession serait close. 

Le discours du Grand Chancelier fut comme à son habitude et pour les mêmes raisons 
qui sont la survie du Sarto, sans ambages, sans détours voire sans ambiguïté ni équivoque, je 
dirais plus simplement direct.  

 



Je résume ! 
« Continuons à ne rien faire pour le renouvellement et dans peu de temps nous ne serons plus 
présents ». Mais il a quand même rappelé que dans deux ans en 2025 nous fêterons les 70 ans 
de la Compagnie juste avant qu’il ne quitte ses fonctions actuelles.  
  L’assemblée générale s’est ensuite poursuivie normalement. 
Les intervenants, chacun dans leur fonction tels Suzanne Boucher et son rapport d’activité, 
Michel Grégoire et les finances ainsi que Chantal Grégoire notre Ambassadrice auprès des 
confréries extérieures ont tous été remerciés par des applaudissements nourris. 
 Un temps de repos était imparti à la suite de la séance avant que chacun se mette en 
tenue pour la Frairie. Le timing était respecté ce qui n’est pas toujours aisé. 
 Tous les Compagnons arborant leur cordon et les dignitaires leur tenue de différentes 
couleurs se sont retrouvés à l’heure dite dans les jardins de l’hotel au bord du lac. 
 Grand Vexillaire, Claude Chardonnet, eut toutes les peines a rassembler ce monde 
chamarré faisant photo sur photo dans ces jardins afin de les mettre en ordre pour défiler au 
son de la marche triomphale d’Aïda de Verdi jusqu’à la salle pour cette Frairie Magistrale. 
 Cette fois les discours et présentations se feront en Italien et français pour la 
compréhension de tous.  
 Une fois encore Giancarlo remerciait tous les présents et passait la parole au Grand 
Chancelier qui déclarait ouverte la 576 ème Frairie dite du Lac. 

En premier avaient lieu les élévations au Dignitariat présentées dans les deux langues. 
Maîtrise du Terroir  François DELATTE et  Maîtrise de l’Académie AVRILLIER Gérard 
Ce sera partie remise pour Jeannine FRANCOIS absente involontaire. 
 Ensuite Cinq Cœurs d’Or étaient remis aux Compagnons et dignitaires méritants par 
leurs actions au sein du Sarto par décision de chancellerie. 
Ce fut pour chacun une surprise car la liste n’est jamais divulguée à l’avance. 
Portique de la Dent du Chat  Annie PINATEL Portique Alpe-Dauphiné Mélina REVILLET  
Portique de Tarentaise Véronique BERTIN   Portique du Jura Guy BERROD  

Portique d’Ivréa Giancarlo BRAGA  
Cette fois c’est leur Major Prime qui explique la raison de cette demande de récompense.  
Je revois encore l’émotion dans les yeux de Giancarlo surpris de cette attribution et du 
discours que je lui avais préparé le connaissant bien.  
 Troisième volet de cette Frairie, dite magistrale car il y eu élévation au Dignitariat, tout 
simplement l’intronisations des NEUF nouveaux Compagnons d’Ivréa et d’un Compagnon 
d’Aoste du Portique de Tarentaise. 

On veut tout savoir de ces nouveaux Compagnons qui vont accepter de devenir des 
« Compagnons fidèles et sans reproches ». Aussi la séance est elle longue car tous ces jeunes, le 
plus âgé a 50 ans, ont tous fait des études ont un travail de qualité et sont des adeptes de 
l’Enogastronomia (art culinaire et œnologie). Un peu de travail pour les parrains marraines ! 

Les voici donc avec leur cordon de Compagnon tous réunis car tel est le final de cette 
séance le baptême Sartorien avec évidemment un verre de vin de Savoie et photos à l’appui. 
Bravo à Erika, Martina, Nadia, Katya, Alessio, Matteo, Manuel, Marco, Roberto et Orfano! 
Le Grand Chancelier clôturait la 576 ème Frairie de la Compagnie et tous ont chanté comme a 
chaque fois les allobroges.  Puis ce fut la sortie en défilé organisé pour nous retrouver à 
l’extérieur pour un apéritif très apprécié. 
A 20 Heures les costume ont changé ! fini les tenues de dignitaires et autres seuls sont présents 
les colliers de chacun et leur cordon de couleurs différentes. Chacun a revêtu sa tenue de 
soirée car nous voici installés dans la magnifique salle de restaurant du Marina. 



 Ambiance musicale par un piano qui nous accompagnera jusqu’à une heure avancée 
pour certains. Au cours du repas délicieux à la mode Italienne évidemment accompagné de 
boissons du cru les rires montent les discussions vont bon train.  

C’est la fête, plus de discours, un excellent moment partagé entre tous jusqu’au dessert 
ou la musique devient plus emballée et les accros de la danse se font plaisir. 

Dimanche matin 10 heures après le petit déjeuner les bagages sont prêts on remonte 
dans les cars pour une visite dans une « Cantina » cave vinicole dénommée « LA MASERA ». 

Après une courte visite, dirigée par le propriétaire ami de Giancarlo, dans une vigne 
sous pergola et filaire proche sous des arbre en fleurs magnifiques, dégustation de vins blancs, 
rosé ou rouge. Nous sommes dans les domaines de « l’ERBALUCE di CALUSO ». 

Questions, discussions et achats ensuite font que la matinée ensoleillée passe 
rapidement il nous faut reprendre la route une fois les cartons de vin chargés pour diriger nos 
pas allais je écrire à quelques kilomètres pour la dernière étape de ces journées et pas la 
moindre puisque nous voici réunis dans une immense salle pour un repas qualifié de 
pantagruélique et délicieux.  

Cette fois le dernier discours de remerciements de Giancarlo à tous les Compagnons qui 
lui ont fait confiance sous un tonnerre d’applaudissements. 

C’est l’heure du retour pour les cars et pour Giancarlo et moi-même le moment de 
pousser un grand soupir et dire « OUF FINITO ! ». 

Nous nous sommes promis de ne plus nous parler ni en Français ni en Italien pendant 
un mois et nous avons tenu bon. Pour l’anecdote j’ai révisé mon italien tant avec Giancarlo 
qu’avec la responsable du Marina qui m’a dit le samedi de notre arrivée parler couramment 
Français !!!  

Je n’ai pas comptabilisé le nombre de mails et de coups de fil pour les réservations et 
autres besoins depuis la réunion de chancellerie du 10 octobre 2022 jour de l’acceptation par la 
chancellerie d’accorder à Giancarlo Braga de relever son défi. 

Le fait est là ! c’est terminé ! Le Portique est réouvert !  
Ainsi tout commence pour nos jeunes 9 Cisalpins qui ont à nous prouver que Giancarlo 

ne s’est pas trompé en leur faisant confiance. 
Longue vie au Portique d’Ivréa. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                             Si l’on Chantait !! LES ALLOBROGES évidemment !!        

 
Roland COVAREL  

 



. Portique Alpe-Dauphiné. 
 

AUBADE À L’EHPAD DE CORENC 
 

  Dans la continuité de notre relation avec l'EHPAD des  
« Petites sœurs des pauvres de Corenc »  

Auquel notre portique lui accorda un don,  
le 23 février dernier, la chorale à travers chant (regroupement des chanteurs sartoriens et 
autres origines) a donné, une aubade ou sérénade à nos anciens pour la plus grande joie de 
ceux-ci. 
Après ce succès, cette opération demande à être renouvelée. 

 

 

 

 

 

 

 

 
Guy GATINE 

************************************************** 

*Nos Joies * Nos Peines * 
   

  Ce 13 Avril, nous avons eu la tristesse de perdre notre 
compagnon Danièle Bocquet victime d'un AVC foudroyant alors 
que la veille, lors de la visite de Andrée Alepée Fleuret 
accompagnée de Gilbert Ghelfi, elle allait très bien. 
 Son inhumation a eu lieu le 18 Avril à Meylan en présence 
de nombreux compagnons sartoriens. 
 Née à Paris en 1930, puis devenue dauphinoise, elle 
s'impliqua très vite dans la vie grenobloise et sa vie associative, 
en particulier dans les sports de glace aux côtés de son mari. 
Intronisée au Sarto le 18 Novembre 1995 à Grenoble, elle ne 
ménagea pas sa peine pour initier et participer aux 
manifestations de notre confrérie en particulier pour inviter les  
compagnons à des spectacles de Hockey et de patinage artistique. 

 
Nous pensons bien à toi Danièle ! 
 
 
Guy GATINE  
 



. Portique Alpe-Dauphiné. 
 

  Le 14 Avril, 23 compagnons du Sarto Alpe Dauphiné se sont rendus au musée 
archéologique de Paladru pour découvrir comment nos ancêtres de la fin du 
néolithique puis du haut moyen-âge vivaient. 
  Accueillis par une guide très compétente, nous avons d'abord découvert les 
techniques du département Arc-Nucléart du CENG qui a permis de sauver de la 
dégradation totale de nombreux objets extraits des fouilles du lac de Paladru et 
autres.  

Les plus beaux exemples étant la barque 
exposée à l'entrée du musée. et le sauvetage de 
la momie de Ramsès II. 
  Puis, après une présentation générale des 
sites autour de ce lac glaciaire et de la précarité 
de la vie à cette époque en raison des variations 
brutales du niveau du lac (après des périodes de 
stabilité de quelques années, celui-ci pouvait 
varier de 7 à 8 m en quelques mois), nous 
sommes entrés dans la fin du néolithique 
(environ 2500 ans avant notre ère) pour 

découvrir l'habitat, les outils, les aliments ainsi que l'ingéniosité et le sens de 
l'observation de ces hommes qui étaient capables de fabriquer des aiguilles avec le 
chat, d'utiliser un morceau de branche d'arbre avec son rameau comme fouet (peut-
être pour faire monter la mayonnaise?), percer une pierre de 3 mm, tisser une toile de 
fibres végétales, etc .... 
  Après un bond important dans le temps, nous sommes arrivés vers l'an 1000 
(le haut moyen âge).  
 
L’instabilité du niveau du lac rendait 
toujours la vie aussi précaire ce qui 
amenait les hommes de cette époque à 
continuer de construire un habitat 
provisoire (bois et toits de chaumes).  
 
Cependant la technologie a continué de 
progresser. 
 
 
Puis, cette visite, très riche en informations, nous ayant mis en appétit, nous nous 
sommes mis en route vers le restaurant le Saint Hubert à Burcin pour un repas 
somptueux et convivial à l'issue duquel ce fut le retour dans nos foyers en attendant 
la prochaine sortie. 

 

Guy GATINE  

 



 

. Portique Des Dauphins. 

UNE BELLE AFFAIRE !! 

 

  Le projet Opinel SARTO est arrivé à son terme et permettez-moi d’oser dire que 
c’est un succès.  

  Le Portique des Dauphins a assuré « la maitrise d’ouvrage » de ce projet initialisé 
par notre dernier compagnon intronisé au portique, Gilles Delassalle.  
 Je tiens, à lui témoigner, ici, toute ma gratitude.  
En effet, c’est bien grâce à la persévérance, voire la pugnacité de Gilles et à son « amour » 
des Opinel que ce beau projet a abouti à la réalisation de cet Opinel griffé SARTO et de son 
boitier ad hoc. 
  J’ai remis aux Major-Prime concernés les couteaux à l’occasion de la frairie 
magistrale d’Ivréa le 02 Avril 2023.  
  Les 130 couteaux constituant le lot commandé à l’entreprise Opinel ont trouvé 
preneur, le Portique des Dauphins remercie les compagnons qui ont contribué à ce succès 
en acquérant un Opinel. 
  En fixant le prix de vente de cet objet à 25 euros, nous avons dégagé un bénéfice 
d’un montant de 338 euros. 
Cette somme est reversée à la Compagnie par le Portique des Dauphins.  
 

 Encore merci et félicitations, Gilles, pour cette initiative et cet esprit d’entreprise. 
 
 
 
 
Alain Grauss Major Prime Dauphins    
 



* Portique De Mulhouse Haute Alsace* 
 

LES INDISPENSABLES CHRÉTIENS D’ORIENT. 
 

  Le Portique a eu la bonne idée d’inviter Mgr Rodolphe 
Vigneron pour parler des chrétiens d’Orient. 
D’emblée il a rappelé que « nous en trouvons en Ukraine, à 
cause de la division de l’empire romain, avec Rome la capitale 
de l’empire et Constantinople nouvelle capitale ».  
Pour lui, les chrétiens sont « indispensables en Orient ». Il a 
rappelé que lors de son récent voyage en Orient, le chef de l’État 
Irakien a demandé au pape François de faire « revenir les 
chrétiens, indispensables pour l’équilibre du pays ».  
Dans un silence quasi religieux, les compagnons ont prêté 
l’oreille à la voix douce de Rodolphe Vigneron, bien connu des 
compagnons, qui a relaté les tenants de l’histoire, du drame du 
11 septembre, à la venue le 6 août 2014 des colonnes de « chars 

et d’armement de D’Aesch par milliers, invisibles pour les États alors qu’on est capable 
de lire l’immatriculation d’une bagnole avec les satellites ! », les destructions, les tueries 
et la fuite dans « l’heure » de milliers de gens. 
 « Malgré les morts, les menaces, aucun chrétien n’a renié sa foi ! ». 
Il a évoqué la plantation de vignes dans la plaine de Ninive 
à laquelle les vignerons alsaciens - avec le Sarto - ont contribué.  
Il a expliqué le sauvetage des livres précieux par l’archevêque 
de Mossoul Mgr Najeeb Michael. Il a rappelé que ce sont les 
dominicains qui ont construit la première imprimerie en Irak, 
c’est aussi en Mésopotamie qu’a été inventé l’écriture, 
Abraham, le chef de tribu qui a cru en un dieu unique, la tour 
de Babel qui est l’image d’une ziggourat ». 
Les questions des compagnons furent nombreuses ce qui suffit 
à montrer l’intérêt pour le sujet. Rodolphe Vigneron, 
chorévêque de Mossoul est aussi chanoine à Strasbourg et 
délégué de « l’œuvre d’Orient » en Alsace.  
Il voyage beaucoup dans toute la France pour raconter la vie des chrétiens d’Orient et 
pour leur venir en aide. 
  Le major-prime Claude s’est fait le porte-parole des compagnons pour remercier 
Rodolphe Vigneron de son intervention, saluée par des applaudissements nourris. 
Il lui a offert des vins d’Alsace. 
Le chant des Allobroges a clôturé ces agapes. 

Tharcise Meyer  

 

NB / Une ziggurat (ou ziggourat) est une haute tour à étages décroissante en forme de pyramide, dans les 
cités états de Mésopotamie. Généralement elle était surmontée d'un sanctuaire pour le dieu de la cité.  
On y pratiquait peut-être des sacrifices. Elle servait aussi d'observatoire astronomique. 
La ziggurat est d'origine sumérienne, puis elle est adoptée par les Babyloniens et les Assyriens. 
La tour du temple du dieu Bêl Marduck à Babylone est la Tour de Babel.  
La Ziggourat la mieux conservé à ce jour est la Ziggourat d'Ur. 



A V E C  F L O R E N C E  H A R T M A N N ,
J O U R N A L I S T E ,

  V É R O N I Q U E  N A H O U M  G R A P P E ,
A N T H R O P O L O G U E

M A R D I  0 9  M A I  2 0 2 3  À  1 8 H 3 0
À  L ' A T R I U M  D E  G I L L Y / I S E R E

P H O T O S  D E  B O S N I E -
H E R Z É G O V I N E

3 0 È M E  A N N I V E R S A I R E  D E  L A
C R É A T I O N  D E  

" P O U R  Q U E  V I V E  S A R A J E V O "
J E U D I  0 4  M A I  2 0 2 3  À  1 8 H 3 0
À  L ' A T R I U M  D E  G I L L Y / I S E R E

 

Fête de l'Europe

A N N É E
E U R O P É E N N E

D E  L A
C O M P É T E N C E

J E U X ,
 1 0  S T A N D S

A S S O C I A T I F S ,
E X P O S I T I O N

 
 

   

SAMEDI 6 mai 2023
14h à 17h30 Place de l'Europe

à ALBERTVILLE

entretien 

vernissage

Et aussi:



MARDI 09 Mai 2023 à 18h30
à L'ATRIUM de GILLY/ISERE

ENTRETIEN 
« La Serbie des années 1990 et la Russie
actuelle, la même culture du mensonge"

avec 
 Florence HARTMANN, journaliste, ex-porte-parole 

 au Tribunal pénal international pour l'ex Yougoslavie
et 

 Véronique NAHOUME GRAPPE, anthropologue 

organisation: Maison de l'Europe d'Albertville et de la Savoie



 

E X P O S I T I O N  P H O T O S  D ' H E N R I - G E O R G E S  B R U N :  
 A I D E  H U M A N I T A I R E  E N  B O S N I E - H E R Z É G O V I N E  

 A N N É E S  9 0 - 2 0 0 0
 3 0  È M E  A N N I V E R S A I R E  D E  L A  C R É A T I O N  D E

 " P O U R  Q U E  V I V E  S A R A J E V O "
 
 

vernissage

 O R G A N I S É E  P A R  L A  M A I S O N  D E  L ' E U R O P E  D ' A L B E R T V I L L E  E T  D E  L A
S A V O I E ,  E N  P A R T E N A R I A T  A V E C  L E  C L U B  D E  L ' I M A G E  D E  G I L L Y  S U R  I S È R E  

 

Jeudi 04 mai 2023, 18H30 à 
l'ATRIUM de GILLY/ISERE


